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Estratto del Verbale Del Consiglio Del Dipartimento di 

Scienze Agro-Ambientali e Territoriali 

Seduta del 23-02-2017 

 

 

Il giorno 23-02-2017 alle ore 11,00 presso l’Aula I si è riunito il Consiglio del Dipartimento 

di Scienze Agro-Ambientali e Territoriali per discutere i seguenti argomenti di cui 

all’o.d.g. prot. n.  157 del 16-02-2017 e successivi addendum n.170 del 21-2-2017 e n. 177 

del 22-02-2017 

 

Comunicazioni 

 

Didattica 

1) Convenzioni per le attività di Tirocinio da parte degli studenti dei Corsi di Studio 

2) Proposta rinnovo Convenzione con il C.I.Bi. Consorzio Italiano per il Biologico per 

realizzazione Corso per “Tecnici ispettori (valutatori) di sistemi di gestione agricoli, 

agroalimentari e zootecnici” 

3) Offerta formativa A.A. 2018-2019 

4) Richiesta di modifica del Diario di esami del I° anno, secondo semestre del Corso di Laurea 

Magistrale in Gestione e Sviluppo Sostenibile dei Sistemi Rurali Mediterranei (DM 

270/2004)   A.A. 2016-2017  

5) Proposta di conferimento incarico a titolo gratuito per i corsi di didattica comune – Corso 

di dottorato in “Biodiversità. Agricoltura e Ambiente” XXXII ciclo 

6) Designazione rappresentanti del Dipartimento in seno al Coordinamento dei Corsi di 

Laurea in Scienze Agrarie (CO-STAg): ratifica 

7) Richiesta attribuzione del titolo di cultore della materia (Prof. Marsico) 

8) Docenti insegnamento Corso di Studio in “Viticoltura ed Enologia” 

9) Designazione Docenti di riferimento Corso di Studio in “Viticoltura ed Enologia” 

10)  Offerta Formativa Dipartimento Medicina Veterinaria A.A. 2017-2018. Attribuzione 

carichi didattici. 
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Personale 

11)  Richiesta afferenza al Dipartimento 

Amministrazione 

12) Approvazione verbali 

13) Proposta di rinnovo del Centro Interdipartimentale di Ricerca “per la Cooperazione allo 

sviluppo” – CPS per il triennio 2014 – 2017 

14) Ratifica decreti di variazioni di bilancio e.f. 2016 

15) Ratifica spese fondo economale e.f. 2016 

16) Apertura fondo economale e.f. 2017 

 

Ricerca 

 

Contratti e Convenzioni di Ricerca 

 

Varie ed eventuali 

 

 

Sono presenti: 

 

Per i Proff. Ordinari: G. Scarascia Mugnozza (Presidente), G. Marsico. 

Per i Proff. Associati: B. Bianchi, G. Cucci, B. De Gennaro, G. De Mastro, E. De Meo, F. 

Gentile, S. Pascuzzi, P. Santamaria, E. Schettini, P. Tartarino, G. Vox. 

Per i Ricercatori: C. Acciani, A.S. Anifantis, R. Bianchi, F. Bozzo, S. Camposeo, A. Caputi 

Jambrenghi, D. Carlucci, M.L. Clodoveo, A. De Boni, B. De Lucia, V. Fucilli, A. Gadaleta, G. 

Giannoccaro, P. Mairota, M. Ragni, M. Renna, R. Roma, L. Roselli, G. Ruggiero, G. Russo, F. 

Santoro, A. Tamborrino.  

Per i Rappresentanti del Personale Tecnico-Amministrativo: A. Capriati, G. Cristiano, F. 

Giannico, G. Parisi, F.S. Salierno. 

Per i Rappresentanti dei dottorandi: nessuno 

Per gli studenti sono presenti: F. Bonadies, G. M. Di Bari S. Di Salvo, R. Guastamacchia, A. 

Madaghiele, I. Petrino. 

E’ presente il Coordinatore, Dott.ssa M. Cortese in qualità di Segretario verbalizzante. 
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Sono assenti giustificati: A.G. D’Alessandro, G. Sanesi, A. Casieri, F. Toteda, M. Catalano, 

E. Cazzato, R. Lafortezza, A. Paduano. 

Sono assenti senza giustifica: P. Damiani, P. Cagnetta, V. Marchione, F. Milillo, G. 

Ruggiero. 

 

Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 

 

Comunicazioni 

 

Il Presidente legge le Comunicazioni depositate agli atti del Consiglio. 

Il Consiglio prende atto. 

 

Didattica 

 

Il Presidente, prima di avviare la discussione dei punti relativi alla Didattica, chiede al Consiglio 

di Dipartimento la modifica del punto n.2: “Proposta rinnovo Convenzione con il C.I.Bi. 

Consorzio Italiano per il Biologico per realizzazione Corso per “Tecnici ispettori (valutatori) di 

sistemi di gestione agricoli, agroalimentari e zootecnici” con il punto “Richiesta di Bioitalia 

Formazione S.r.l. di collaborazione per la realizzazione del Corso per “Tecnici Ispettori di 

Sistemi di Gestione Agricoli, Agroalimentari e Zootecnici, Biologici e Sostenibili”: parere del 

Dipartimento. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva la modifica. 

 

1) Convenzioni per le attività di Tirocinio e Stage da parte degli studenti dei Corsi di 

Studio 

Il Presidente introduce l’argomento ricordando che, ai fini dello svolgimento delle attività di 

Tirocinio curriculare da parte degli studenti dei Corsi di laurea triennale, i D.M. n. 509/99 e n. 

270/2004 dispongono che esse siano svolte in conformità del disposto del D.M. n. 142 del 

25/3/1998, ossia previa stipula di apposite Convenzioni con Enti e Aziende, secondo lo schema 

tipo indicato da quest’ultimo decreto ministeriale e approvato dagli Organi Centrali di questa 

Università.  
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Pertanto, avendo acquisito le relative disponibilità, egli sottopone all’approvazione del 

Consiglio le seguenti proposte di nuove stipule di Convenzione con i sotto riportati Enti e 

Aziende:  

- Azienda Agricola Vivai Cefalicchio 2 "Patto col Sole" (all. n. 1); 

- Sysman Progetti & Servizi (all. n. 2); 

- Società Agricola Univerde srl Unipersonale (all. n. 3); 

- Agenzia Regionale per la Prevenzione e la Protezione dell’Ambiente (ARPA) (all.n.4); 

e le seguenti proposte di rinnovo con i sotto riportati Enti e Aziende: 

- Agricoltura è Vita Puglia (società di servizi Confederazione Italiana Agricoltori Puglia) 

(all.n.5); 

- Azienda Puma Conserve (all.n.6); 

- Micotel Società Agricola (all.n.7). 

Il Consiglio, esaminate le suddette proposte di nuove stipule e di rinnovo delle Convenzioni 

con i sopraelencati Enti e Aziende, visti i D.M. n. 509/99 e n. 270/2004, visto il D.M. n. 142 

del 25/3/1998, all’unanimità, delibera di esprimere parere favorevole alla stipula da parte del 

Direttore del Dipartimento, delle Convenzioni formulate come riportato negli schemi allegati 

(dal n. 1 al n.4) e al rinnovo (dal n. 5 al n. 7) del punto 1 del presente verbale di cui sono parte 

integrante.  

Il presente dispositivo è approvato seduta stante ed è immediatamente esecutivo. 

 

2) Richiesta di Bioitalia Formazione S.r.l. di collaborazione per la realizzazione del Corso 

“per Tecnici Ispettori di Sistemi di Gestione Agricoli, Agroalimentari e Zootecnici, 

Biologici e Sostenibili”: parere del Dipartimento 

 

Il Presidente introduce l’argomento, riferendo che Bioitalia Formazione S.r.l. con lettera del 

18/01/2017, ha comunicato l’intenzione di realizzare la seconda edizione del Corso per “Tecnici 

Ispettori di Sistemi di Gestione Agricoli, Agroalimentari e Zootecnici, Biologici e Sostenibili” 

nel periodo dal 3 al 14 aprile 2017 presso la sede della ex Facoltà di Agraria e ha chiesto la 

collaborazione del Dipartimento.  

Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi. 
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Il Consiglio, dopo breve discussione, considerata la proposta avanzata da Bioitalia Formazione, 

all’unanimità delibera di nominare una Commissione costituita dai proff.ri Santamaria Pietro, 

De Gennaro Bernardo e Cazzato Eugenio per valutare la fattibilità dell’iniziativa, anche in 

merito alla definizione delle agevolazioni riservate agli studenti iscritti ai Corsi di Studio del 

Dipartimento. 

 

3) Offerta Formativa A.A. 2018-2019 

Il Presidente introduce l’argomento riferendo che il Consiglio di Dipartimento del 18/01/2017 

ha deliberato di confermare per l’a.a. 2017/2018 l’offerta Formativa erogata nell’a.a. 2016-2017 

relativamente a tutti i corsi di Laurea afferenti questo Dipartimento. Tale decisione è stata 

assunta in quanto non c’erano i tempi utili per procedere secondo l’indirizzo di modifiche 

all’Offerta formativa espresso nel Consiglio di Dipartimento del 23/09/2016, relativamente al 

Corso di Laurea magistrale Interclasse LM69 e LM73 in Gestione e Sviluppo Sostenibile dei 

Sistemi Rurali Mediterranei, in coerenza con quanto emerso dall’Assemblea docenti – studenti 

organizzata dalla dott.ssa Rosa Bianchi in data 20/10/2016. 

Il Presidente, pertanto, propone di costituire una Commissione per elaborare una proposta   di 

modifica dell’Offerta formativa per l’a.a.2018/2019.  

La studentessa Di Bari ha chiesto che in Commissione siano inseriti un rappresentante del corso 

di laurea triennale ed un rappresentante studenti per il corso di laurea magistrale. Inoltre la 

stessa propone che siano inseriti in commissione docenti che già compongono il Consiglio di 

Interclasse in quanto competenti in materia.  

Il dott. Fucilli e il dott. Roma intervengono per condividere la proposta e formulando 

suggerimenti sulla composizione della Commissione.  

Interviene la professoressa Tartarino che propone la convocazione di una nuova assemblea per 

riprendere la proposta di modifica dell’offerta formativa. Il prof. Scarascia fa presente che le 

assemblee sono indette su iniziativa dei singoli Corsi di studio e, pertanto, non può essere il 

Consiglio di Dipartimento a decidere eventuali nuove convocazioni. 

La dottoressa De Lucia propone che nella Commissione sia presente il professor De Mastro. 

Il professor Gentile precisa che la Commissione non deve avere l’obiettivo di modificare 

radicalmente il Corso di Laurea Magistrale GESVIS ma quello di effettuare una 
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“manutenzione” del Corso e, in particolare, valutare i correttivi emersi dall’assemblea del 20 

ottobre. 

Il professor De Gennaro propone di affrontare in questa sede le tematiche che deve trattare la 

Commissione.  Ricorda ai presenti che l’attivazione del Corso di Laurea Magistrale GESVIS   

nato per unire in un solo corso competenze diverse e si chiede se oggi è ancora il caso di 

conservare un corso interclasse. 

Il prof. Scarascia ritiene che, in seguito all’intervento del prof. De Gennaro, nasca una 

pregiudiziale sui lavori della Commissione istruttoria per le modifiche dell’offerta didattica e 

non considera opportuno dividere la Laurea Interclasse istituendo un nuovo corso. 

La studentessa Di Bari fa presente che l'assemblea di Gesvis fu conseguente ad una delibera del 

Dipartimento sulla modifica del Corso e si dichiara d'accordo con il prof. De Gennaro. Propone, 

inoltre, che la Commissione affronti anche il problema “esami a scelta”.  

Il dott. Roma ribadisce quanto espressamente dichiarato dal prof. Gentile e cioè che la 

Commissione deve tradurre le risultanze dell'assemblea del 20 ottobre; se invece il corso deve 

essere modificato, la  competenza è del Consiglio di Dipartimento. 

Il dott. Camposeo chiede al Direttore se la Commissione ha come mandato solo la modifica 

dell’offerta formativa di Gesvis oppure coinvolge anche il Corso di Tugest. Il Direttore risponde 

che, per gli aspetti collegati, interessa anche Tugest in quanto Lurea di I livello che, tra i suoi 

sbocchi, comprende il Corso Magistrale GESVIS. 

Il professor Marsico riprende all’intervento del prof. De Gennaro e si dichiara d’accordo con il 

prof. Gentile: la Commissione non deve stravolgere l'offerta formativa ma deve valutare la 

sostenibilità didattica di una soluzione di revisione del Corso. 

Il Direttore ricorda a tutti che dall’a.a. 2017 /2018 sarà attivo un nuovo corso di laurea in 

collaborazione con l’Università del Salento in “Viticoltura e Enologia”. Pertanto una modifica 

del Corso di Tugest e del Corso di Gesvis sarebbe ancor più motivata. 

Il dottor Roma precisa che il percorso seguito dell'assemblea è di manutenzione di Gesvis e su 

questo deve decidere la Commissione. 

Terminata la discussione, il Presidente invita il Consiglio a deliberare. 
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Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità delibera la composizione della seguente 

Commissione che ha il compito di proporre al Consiglio modifiche all’Offerta Formativa del 

Dipartimento anche sulla base delle risultanze dell’Assemblea GESVIS del 20 ottobre scorso: 

proff. Sanesi Giovanni (Coordinatore), Bianchi Rosa, De Mastro Giuseppe, Marsico Giuseppe, 

Pantaleo Antonio; studenti Di Bari Giovanni Miriana (rappresentante del Cl triennale), 

Guerriero Salvatore Arrigo (rappresentante Corso di laurea magistrale), Petrino Ignazio, 

Mazzone Domenico, Guastamacchia Roberto ???   ricordo che anche gli studenti sarebbero stati 

5. 

 

4) Richiesta di modifica del Diario di esami CORSO DI LAUREA MAGISTRALE in 

GESTIONE E SVILUPPO SOSTENIBILE DEI SISTEMI RURALI MEDITERRANEI 

(DM 270/2004) a.a. 2016/2017 – 1 anno -2 semestre 

Il Presidente prende atto ed esamina la richiesta degli studenti del I anno del CLM GESVIS di 

modifica del Diario di esami a.a. 2016/17 sessione estiva (giugno-luglio-settembre 2017). 

Gli appelli previsti sono 3, intervallati da almeno 15 giorni, nel periodo compreso tra il 29/06 e 

il 29/09/2017.  Gli studenti chiedono che, per il secondo semestre, siano indicati due appelli nel 

mese di luglio e un appello nel mese di settembre, per poter usufruire delle agevolazioni del 

bando Edisu. 

La richiesta viene accolta e all’unanimità il Consiglio delibera la modifica riguardante la 

sessione estiva del II semestre del I anno, come segue:  

 

Discipline I anno – II semestre Appelli luglio Appelli 
settembre 

Organizzazione socio economica dell'impresa 
rurale - 6 cfu 

1 -17 luglio  25 settembre 

Energie rinnovabili in agricoltura - 6 cfu 5 -25 luglio 28 settembre 

Programmazione economica e sviluppo del 
territorio rurale - 9 cfu  

11-27 Luglio   14 settembre 

C.I. Colture ortive e agricoltura biologica - 9 cfu 3-18 luglio  19 settembre 

C.I. Risorse selvatiche animali e vegetali del 
territorio agro-forestale - 9 cfu 

5-20 luglio  26 settembre 

Sistemi colturali arborei sostenibili - 6 cfu 6 -21 luglio 22 settembre  
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5) Conferimento incarico relativo corsi nell’ambito dell’attività didattica 2017 - Corso di 

Dottorato “Biodiversità. Agricoltura e Ambiente” 32 ^ ciclo 

Il Presidente riferisce che è pervenuto l’estratto del Verbale del Collegio dei docenti del Corso 

di Dottorato “Biodiversità. Agricoltura e Ambiente” 32 ^ ciclo (allegato.n….) relativo alle 

attività didattiche previste per l’anno 2017, come segue: 

Dott. Francesco Bozzo (10 ore – 1 CFU) “Valorizzazione dei risultati della ricerca 

Prof. Pietro Santamaria (20 ore – 2 CFU) “Comunicazione della scienza e pubblicazioni 

scientifiche” 

Il Consiglio, unanime, affida i suddetti corsi al dott. Francesco Bozzo e al prof. Pietro 

Santamaria. Il Direttore informa che detti incarichi sono conferiti a completamento del carico 

didattico istituzionale per l ’a.a. 2016/2017. 

 

6) Ratifica adesione ai Tavoli di Coordinamento nazionali dei corsi di studio 

Il Presidente riferisce che la Giunta di Interclasse L-25, LM-69 & LM-73 ha proposto di 

confermare l’adesione ai Tavoli di Coordinamento nazionali dei Corsi di Studio di Agraria, in 

particolare a quello di Agraria per i CdS STA e MDP e a quello forestale per i CdS TUGEST e 

GESVIS e chiede di ratificare la nomina della prof.ssa Angela Gabriella D’Alessandro e del 

prof. Luigi Ricciardi, in qualità di delegati per il tavolo di Agraria, e del prof. Giovanni Sanesi 

per il tavolo di Forestale. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità ratifica l’adesione. 

 

7) Richiesta attribuzione del titolo di cultore della materia (Prof. Marsico) 

Il Presidente riferisce che è pervenuto il Verbale delle riunioni della Commissione nominata 

dal Consiglio di Dipartimento nella seduta del 16/11/2016 per stabilire ulteriori requisiti per 

l’attribuzione del titolo di cultore della materia. La Commissione, composta dai proff. Giuseppe 

Marsico, Patrizia Tartarino, Eugenio Cazzato, dal dott. Giuseppe Cristiano e dallo studente 

Arrigo Guerriero, propone di indicare il seguente ulteriore requisito necessario a determinare il 

possesso di documentata attività scientifica, così come previsto dall’art.1 del regolamento di 

Cultore della materia approvato dal Senato Accademico in data 03 marzo 2014: 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI 

“ALDO MORO” 

  DIPARTIMENTO DI SCIENZE AGRO-

AMBIENTALI E TERRITORIALI 

ANNO 

2017  

DATA 

23-02 

VERBALE 

N.3 

PAGINA 

9 

 

 

      Il Coordinatore  Il Presidente 

 Dott.ssa Maria Cortese   Prof. Ing. Giacomo Scarascia Mugnozza  

 

“Il Candidato negli ultimi 5 anni, deve aver prodotto, almeno n.3 lavori scientifici, editi su 

riviste censite Scopus/WOS o n. 6 lavori tra pubblicazioni su rivista dotata di ISSN/ISBN e/o 

capitoli di libri dotati di ISBN/ISSN e/o comunicazioni orali a convegni nazionali o ibernazioni 

con atti provvisti di ISBN/ISSN”. 

Alla luce di quanto segue, all’unanimità il Consiglio approva il sopraindicato ulteriore requisito 

necessario a determinare il possesso di documentata attività scientifica del Cultore della 

materia, così come previsto dall’art.1 del succitato regolamento.  

 

8) Docenti insegnamento Corso di Studio in Viticoltura ed Enologia 

Il Presidente introduce l’argomento comunicando che, ai fini della presentazione dell’offerta 

formativa dell’istituendo CdS Iner-ateneo, è necessario individuare i docenti degli insegnamenti 

del primo anno al Corso di studio in Viticoltura ed Enologia. 

Per quanto riguarda il DiSAAT il docente indicato è il Dott. Vivaldi Gaetano Alessandro- 

Propagazione piante arboree AGR/03 – modulo di 3 cfu (24 ore lezione). 

All’unanimità, il Consiglio approva. 

 

9) Designazione docenti di riferimento Corso di Studio in Viticoltura ed Enologia 

 Il Presidente introduce l’argomento riferendo che per l’istituendo CdS Iner-ateneo, è necessario 

individuare i nominativi dei docenti di riferimento. Il Consiglio all’unanimità delibera di 

nominare docenti di riferimento per il Corso di Laurea in Viticoltura i Dott.ri Giovanni Russo 

ed Eugenio Cazzato. 

 

10)  Offerta formativa Dipartimento Medicina Veterinaria a.a. 2017 - 2018. Attribuzione 

carichi didattici 

Il Presidente introduce l’argomento comunicando che il Direttore del Dipartimento di Medicina 

Veterinaria ha chiesto la disponibilità a svolgere per l’a.a.2016/2017 insegnamenti relativi al 

Corso di studio di Medina Veterinaria. Hanno manifestato la disponibilità i seguenti docenti per 

gli insegnamenti accanto a ciascuno indicato: 

Per il Corso di Laurea Magistrale in Medicina Veterinaria: 
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dott. Eugenio Cazzato, Ricercatore confermato – insegnamento di Agronomia 2 CFU; SSD 

AGR/ 02 

dott.ssa Annalisa De Boni, Ricercatore confermato-  – insegnamento di Economia Agraria; 4 

CFU; SSD AGR/ 01 

Per il Corso di Laurea In Scienze Animali Produzioni Alimentari  

Dott. Rocco Roma, Ricercatore confermato – insegnamento di Economia Agraria 6 CFU; SSD 

AGR /01 

Dott. Antonello Paduano, Ricercatore a tempo determinato – insegnamento di Tecnologia 

Alimentare; 6 CFU; SSD AGR/ 15. 

All’unanimità, il Consiglio approva. 

 

Personale 

 

11)  Richiesta afferenza al Dipartimento 

Il Presidente comunica di aver ricevuto in data 7-2-2017 la richiesta della Dott.ssa Rossana 

Morea, ricercatrice confermata di Diritto Privato SSD IUS/01 proveniente dal Dipartimento di 

Scienze Giuridiche dell’Università del Salento, di afferenza a questo Dipartimento in 

considerazione del vivo interesse scientifico nell’area di ricerca relativa alla “legislazione 

ambientale con riferimento al territorio agro-forestale”. Il Presidente precisa che la Dott.ssa 

Morea, in data 22 giugno 2015, aveva presentato domanda di scambio contestuale con la 

Dott.ssa Marcella Leopizzi ricercatrice confermata del Dipartimento di “Lettere Lingue Arti, 

italianistica e culture comparate” presso questa Università, la quale aveva chiesto il 

trasferimento presso l’Università del Salento. Il Dipartimento di “Lettere Lingue Arti, 

italianistica e culture comparate” di questa Università, ha rinunciato alla risorsa conseguente al 

trasferimento della Dott.ssa Leopizzi e ciò ha consentito alla Dott.ssa Morea di chiedere 

l’afferenza presso il nostro Dipartimento.  

Il Presidente invita quindi il Consiglio ad esprimersi circa l’afferenza della Dott.ssa R. Morea, 

ricercatrice confermata di Diritto Privato SSD IUS/01, presso questo Dipartimento. 

Si apre la discussione. 
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Interviene il Prof. P. Santamaria proponendo il rinvio ad un prossimo Consiglio per 

approfondire l’argomento e manifestando le sue perplessità per l’afferenza al DiSAAT di una 

ricercatrice di Discipline giuridiche; inoltre, la VQR del Dipartimento potrebbe risentire 

negativamente della presenza di un collega inattivo. Anche la Dott.ssa Mairota sostiene che 

sarebbe stato più giusto che la Richiedente avesse fatto richiesta di afferenza a Giurisprudenza 

o Economia. 

Il Presidente, respingendo la richiesta di rinvio della discussione, risponde che la Dott.ssa 

Morea è interessata a discipline giuridiche in materia agro-ambientale e che, ai fini della VQR, 

la produzione scientifica nel SSD IUS/01 non prevede valutazione di carattere bibliometrico. 

La Dott.ssa Clodoveo aggiunge che in alcuni progetti è necessaria la competenza giuridica. 

Il Presidente invita quindi il Consiglio a deliberare. 

Il Prof. Santamaria con dichiarazione di voto si astiene da esprimere parere favorevole perché 

non possiede alcun elemento a favore per deliberare.  

Si associano nell’astensione i Proff. De Mastro, Bianchi, Tartarino, Mairota, De Lucia. 

Il Consiglio di Dipartimento:  

- visti gli artt. 2 e 3 del Regolamento per la mobilità interuniversitaria di professori 

ricercatori di ruolo attraverso scambio contestuale, approvato con Decreto rettorale n. 

2729 dell’8-8-2014;  

- tenuto conto delle ricerche in corso nel Dipartimento che prevedono attività 

scientifiche con aspetti che riguardano la legislazione agro-ambientale e di sicurezza 

degli alimenti, ritiene rilevante il contributo della Dott.ssa Morea che potrà operare 

anche in modo trasversale in numerosi progetti di ricerca; 

- considerato che, benché all’attualità non siano previsti insegnamenti attinenti al SSD 

IUS/01 tra i Corsi di studio afferenti al Dipartimento, tali discipline giuridiche saranno 

elemento qualificante per la prossima offerta formativa alla luce delle esigenze di 

modifiche e aggiornamento dell’organizzazione didattica del Dipartimento; 

con l’astensione di 6 Consiglieri, pertanto con una maggioranza superiore ai 2/3 dei presenti, 

esprime parere favorevole alla richiesta di afferenza a questo Dipartimento della Dott.ssa 

Rossana Morea ricercatrice confermata di Diritto Privato SSD IUS/01 proveniente dal 

Dipartimento di Scienze Giuridiche dell’Università del Salento. 
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Il presente dispositivo è approvato seduta stante ed è immediatamente esecutivo. 

 

Amministrazione 

 

12)  Approvazione verbali 

Il Presidente invita il Consiglio ad approvare i Verbali del 12-09-2016 e del 18-01-2017. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva il Verbale del 12-09-2016. 

Il Consiglio di Dipartimento con alcune modifiche segnalate dai Consiglieri Santamaria, 

Camposeo e dalla studentessa Di Bari nei punti 4, 7 e 10, all’unanimità approvano il verbale 

del 18-01-2017. 

 

13)  Proposta di rinnovo del Centro Interdipartimentale di Ricerca “per la Cooperazione allo 

sviluppo” (CPS) per il triennio 2014 – 2017 

Il Presidente comunica che, in data 7-02-2017, il Consiglio del Centro Interdipartimentale di 

Ricerca “Per la Cooperazione allo sviluppo” (CPS) ha deliberato di proporre il rinnovo del 

Centro per il triennio 2014-2017. 

A tal fine i Dipartimenti che già avevano aderito al Centro, a seguito della riorganizzazione 

dello stesso, devono confermare la loro adesione.  

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità conferma l’adesione del Dipartimento al Centro 

Interdipartimentale di Ricerca “Per la Cooperazione allo sviluppo” (CPS) per il triennio 2014-

2017. 

 

14)  Ratifica decreti di variazioni di bilancio e.f. 2016 

Il Presidente cede la parola al Coordinatore il quale chiede al Consiglio di ratificare tutte le 

variazioni e gli storni che si sono resi necessari per procedere al pagamento di tutte le spese 

ordinate sui Fondi di Dipartimento.  

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità ratifica. 

 

15)  Ratifica spese fondo economale e.f. 2016 
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Il Presidente chiede al Consiglio di ratificare le spese effettuate con il Fondo economale 

nell’esercizio 2016. Il totale è stato di € 7.500,00. Le spese sono state quelle previste per 

l’impiego del FONDO ECONOMALE e cioè di piccoli importi e di particolare natura. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità ratifica i reintegri del Fondo economale 2016. 

 

16)  Apertura fondo economale e.f. 2017 

Il Presidente invita il Consiglio a deliberare l’apertura del Fondo Economale 2017. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità autorizza l’apertura del Fondo economale per un 

importo di € 1500,00. 

 

Ricerca 

 

17)  Il Presidente illustra le proposte di Progetti di ricerca:  

La Dott.ssa A. Gadaleta presenta 2 Progetti dei quali chiede la ratifica: 

1) Nell’ambito del Bando europeo Horizon 2020-RUR-2016-2017 presenta il progetto 

denominato “ICFM-AN”. Il progetto ha un costo totale di € 1.054.875,00 di cui € 174.250,00 

per il DiSAAT.  

Coordinatore è l’Università di Agronomia e Veterinaria di Bucarest 

Partner: 

S.C. Electra Total Consulting S.A. 

Università degli Studi della Tuscia 

Università degli Studi Aldo Moro  

U.E.T. SHPK 

Keshilli Agrobiznesit Shqipetar. 

Nessun onere è previsto a carico del Bilancio d’Ateneo. 

2) Nell’ambito del Bando europeo “SME instrunwent- phase 2” presenta il progetto 

“Valorisation of Puglia Regional Cereals production for high quality end-products” 

Il Costo totale del progetto è di € 2.500.000,00 di cui 500.000,00 a favore del DiSAAT. 

Partner:  

OTTO srl  
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Nuova Marella srl. 

Nessun onere graverà sul bilancio d’Ateneo. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità ratifica l’approvazione delle 2 proposte di ricerca. 

 

Il Prof. S. Pascuzzi propone di partecipare al Bando InnoNetwork nell’ambito del POR Puglia 

FERS 2014-2020, con il Progetto dal titolo “Biomass Agro Renewable Sustainable Energy” 

Acronimo: B.A.Re.S.E. (va completato) 

 

Il Prof. P. Santamaria propone una rimodulazione dei costi del progetto “BiodiverSO”. I 

costi così rimodulati sono la conseguenza di nuove esigenze di ciascun partner del progetto di 

cui il Prof. Santamaria è Coordinatore. 

Il Presidente illustra quindi la rimodulazione. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva la rimodulazione. 

 

Contratti e Convenzioni di Ricerca 

 

Il Prof. P. Santamaria propone un contratto di prestazione di servizi attinenti alla ricerca tra 

il DiSAAT e il Centro di ricerca in Agricoltura e l’Analisi dell’Economia Agraria – Unità di 

ricerca per i Sistemi Colturali degli Ambienti Caldo –Aridi, CREA-SCA. 

Nell’ambito del progetto di ricerca Biodiverso, di cui è Coordinatore e Responsabile 

scientifico U.O., il DiSAAT è interessato a determinare il valore nutrizionale di ortaggi 

tradizionali pugliesi.  Il CREA ha le competenze e le conoscenze necessarie per prestare i 

servizi richiesti ed è interessato a sperimentare ed applicare i risultati fin qui ottenuti 

collaborando con Enti ed aziende che operano direttamente nel settore scientifico. 

Il CREA-SCA si impegna ad eseguire dietro compenso forfettario la determinazione con 

metodi ufficiali e riconosciuti dalla comunità scientifica di ceneri, Ca, Mg, K, Na, Fe, B, Cu, 

Mn e Zn in 100 campioni di materiale vegetale liofilizzato. 

Il Contratto durerà 3 mesi. Il DiSAAT si impegna a versare al CREA € 2500 + Iva entro 30 

giorni dalla stipula del contratto. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva. 
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Il Prof. P. Santamaria propone un contratto di prestazione di servizi attinenti alla ricerca tra 

il DiSAAT e lo spin-off Mediterranean Food Control Quality System, Med & Food.    

Nell’ambito del progetto di ricerca Biodiverso, di cui è Coordinatore e Responsabile 

scientifico U.O., il DiSAAT è interessato a determinare il valore nutrizionale di ortaggi 

tradizionali pugliesi.  Lo spin-off ha le competenze e le conoscenze necessarie per prestare i 

servizi richiesti ed è interessato a sperimentare ed applicare i risultati fin qui ottenuti 

collaborando con Enti ed aziende che operano direttamente nel settore scientifico. 

Il CREA-SCA si impegna ad eseguire dietro compenso forfettario la determinazione con 

metodi ufficiali e riconosciuti dalla comunità scientifica di proteine, fibre, pro Vitamina A, 

Tiamina, Riboflavina, Niacina, Acido Pantotenico, Vitamina B-6, Folati, Vitamina b-12, 

Vitamina C, Vitamina E, Vitamina D e Vitamina K nei prodotti consegnati in 100 campioni 

di materiale vegetale liofilizzato. 

Il Contratto durerà 3 mesi. Il DiSAAT si impegna a versare allo Spin-off  € 10.000 + Iva.  

Il Pagamento avverrà in 2 rate dopo presentazione dei risultati e dietro regolare fattura. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento approva. 

 

Il Dott. A. Pantaleo è promotore di un Cooperation Agreement tra l’Università degli Studi di 

Bari e l’Imperial College London. Il Dott. Pantaleo illustra sinteticamente le caratteristiche 

dell’Imperial College London e le opportunità che possono derivare dalla sottoscrizione 

dell’accordo quadro tra il nostro Ateneo e la suddetta Università con riferimento alla 

Cooperazione in programmi di ricerca e alla mobilità reciproca dei Ricercatori e degli studenti. 

In merito a tale punto sottolinea che già da anni lui stesso collabora con il College inglese 

senza alcun onere per l’Ateneo. Il dott. Pantaleo ricorda inoltre che la procedura richiede la 

individuazione di una commissione di tre componenti che dovrà definire il protocollo 

esecutivo per le specifiche attività da svolgere nell’ambito dell’accordo. Il Presidente chiede 

al Consiglio di nominare due docenti che insieme al Dott. Pantaleo faranno parte della suddetta 

commissione. Su richiesta del dott. il Consiglio di Dipartimento all’unanimità nomina il Prof. 

Sanesi e il Prof. De Gennaro. Pertanto la commissione addetta alla redazione del protocollo 

esecutivo sarà composta dai Proff.ri G. Sanesi, B. De Gennaro e A. Pantaleo. 

 Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 
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La Dott.sa M. L. Clodoveo propone un protocollo d’intesa con il Politecnico di Bari e la 

Direzione interregionale per la Puglia, il Molise e la Basilicata dell’Agenzia delle dogane e 

dei Monopoli. 

Oggetto dell’Accordo consiste nello sviluppo di una collaborazione scientifica tra il 

Laboratorio Chimico di Bari della Direzione Interregionale e l’Università degli studi di Bari 

“Aldo Moro” e il Politecnico di Bari nell’ambito del settore oleario. 

Per lo sviluppo di una collaborazione scientifica le Parti concorderanno un programma di 

ricerca e gli obiettivi della stessa secondo un calendario di attività e incontri finalizzati allo 

scambio di eventuali informazioni e di esperienze di comune interesse scientifico nonché la 

pianificazione di eventuali eventi divulgativi afferenti la filiera dell’olio. La caratterizzazione 

organolettica degli olii vergini di oliva sarà effettuata presso il Laboratorio chimico delle 

dogane di Bari nell’ambito del quale opera un Panel riconosciuto dal COI e dal MiPAAF. Per 

favorire ed ottimizzare la collaborazione saranno messi a disposizione tra le parti la 

strumentazione disponibile nonché altri supporti e materiale utili allo svolgimento delle 

attività e allo stesso scambio di conoscenze, base fondante del presente protocollo. 

Inoltre le parti garantiscono la copertura assicurativa contro gli infortuni e per responsabilità 

civile verso terzi del proprio personale impegnato nell’attività oggetto del presente accordo. 

Nel Protocollo sono inoltre regolamentati l’utilizzo dei risultati, la Gestione della proprietà 

intellettuale, la Sicurezza dei dati, le Azioni divulgative e la durata. 

Al termine dell’illustrazione il Consiglio di Dipartimento all’unanimità esprime parere 

favorevole.  

La presente deliberazione è immediatamente esecutiva. 

 

Varie ed eventuali 

 

Il Presidente comunica che non ci sono Varie. 

 

Alle ore 14,30 terminata la discussione di tutti i punti all’odg il Presidente chiude la seduta. 

Il presente verbale sarà approvato nel primo Consiglio utile fatta eccezione per quei punti che, 

per motivi di urgenza, sono stati approvati seduta stante. 


